

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1990)

**Rubrik:** Organización y sistemas de información

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# ORGANIZACIÓN Y SISTEMAS DE INFORMACIÓN

El Departamento de Organización y de Sistemas de Información administra los recursos técnicos relacionados con la gestión de la información, así como con los procedimientos de trabajo de la Institución. Comprende cuatro Divisiones (Archivos, Gestión de Información y de Documentación, Informática y Telecomunicaciones) y el Servicio de Organización.

Por lo que atañe a los archivos, el 10 de mayo de 1990 se adoptó una política que, gracias a la descentralización, permitirá una reorientación de las actividades en ese ámbito en el próximo decenio.

En el plano estadístico, el incremento de los fondos de archivo procedentes de la sede y de las delegaciones fue de 165 metros lineales (+ 4,4%), al tiempo que se destruyeron 37 metros lineales de documentos. Por otra parte, en 1990, 75 personas u organizaciones ajenas al CICR hicieron una solicitud de búsqueda.

Prosiguió el año pasado la constitución de una docena de bancos de datos, iniciada en 1988, relativos, por un lado, a la información interna (decisiones de los órganos directivos, doctrina y dictámenes jurídicos, contactos con los interlocutores de la institución, etc.) y, por otro, a informaciones externas (material de la biblioteca y de la mediateca, textos de derecho internacional humanitario, tomas de posición públicas del CICR, etc.).

En 1990, además de las tareas habituales en el ámbito de la organización, se hizo un esfuerzo de racionalización con la recopilación y síntesis de diversos procedimientos y directrices utilizados en la sede de la Institución. Asimismo, se aplicaron nuevas técnicas informáticas para el tratamiento de los datos operacionales, particularmente en el ámbito de la Agencia

Central de Búsquedas. Por último, se instaló una red local piloto en la División Informática con miras a preparar la instalación, prevista en 1991, de redes similares tanto en la sede como en el terreno.

## Red de telecomunicaciones

La red de telecomunicaciones por ondas cortas del CICR, una de las más importantes redes no gubernamentales del mundo, constituye un medio de comunicación fiable y eficaz entre la sede en Ginebra y las delegaciones y subdelegaciones sobre el terreno. Totalmente independiente de los canales comerciales, ese sistema permite comunicarse por radio durante las 24 horas del día, en situaciones en las que, muy frecuentemente, las comunicaciones oficiales sufren perturbaciones o no funcionan.

En 1990, el CICR contaba con 103 estaciones de alta frecuencia, 33 de ellas en contacto con Ginebra y 70 sobre el terreno en red local. En el transcurso del año, se abrieron seis estaciones de base en: el sudeste de Angola (Jamba), Camboya (Phnom Penh), Honduras (Tegucigalpa), Liberia (Monrovia), Nigeria (Lagos) y Perú (Lima). El tráfico global en 1990 fue de 143.818 mensajes (43.817 de ellos por radio), lo que representa un aumento del 31,6% con respecto a 1989.

Por último, desde octubre de 1990, el CICR está conectado al sistema de transmisiones por satélite «INMARSAT», que posibilita conexiones directas e intercambio de mensajes por teléfono, por télex y por fax mediante una estación terrestre. Esta nueva técnica, que resulta valiosísima en casos de urgencia, como ocurrió durante el conflicto en Oriente Próximo, se agrega a la red tradicional de radiocomunicaciones del CICR.